



# Sportausschuss Bad Säckingen

## Geschäftsbericht 2024

### Gremien

Der Vorstand des Sportausschusses traf sich zu einer Sitzung am 24. Januar 2024. Unter dem Jahr anstehende Fragen wurden bilateral telefonisch geklärt.

Die Jahresversammlung fand am 23. April 2024 statt.

### Sportlerehrung

Die Sportlerehrung für das Jahr 2023 fand am 27. Februar 2024 im Schloss Schönau statt. Sie wurde perfekt vorbereitet durch Joachim Burger.

Zur Sportlerin des Jahres 2023 wurde die Biathletin Karla Gehrman gewählt.

Als Sportler des Jahres 2023 wurde der Biathlet Fabian Kaskel gewählt.

Als Mannschaft des Jahres 2023 wurden die Basketballer des TV Bad Säckingen geehrt.

Die Ehrenurkunde der Stadt wurde Felix Kromer für seine langjährigen Verdienste um die Förderung des Sports, insbesondere des Basketballs verliehen.

### Halle an der Dürerstraße

Die Halle an der Dürerstraße wurde im Frühjahr für den Schul- und Vereinssport geschlossen, da Gefahr im Verzug war. Im Frühling 2025 wurde dann die Halle definitiv geschlossen.

Nachdem in einer ersten Phase provisorische Hallenzuordnungen vorgenommen werden mussten, beschloss man dann eine vollständige Neuordnung der Trainingszeiten.

Dank der grossen Solidarität unter den Sportvereinen war es möglich, einen für alle einigermaßen akzeptablen Plan zu erstellen, wobei ein paar Vereine Trainingszeiten abgeben mussten.

Der Vereinsbedarf für einen Hallen-Ersatz ist auf alle Fälle gegeben.

Die weitere Entwicklung hängt stark von der städtischen Finanzlage ab, es wird versucht, die Planung für eine neue Halle in den Doppelhaushalt 2026/2027 einzubringen.

Der Sportausschuss hat diesbzüglich, allerdings bereits im Jahre 2025, Kontakt mit der Stadtverwaltung aufgenommen.

## Bürgerstiftung

Der Vorsitzende des Sportausschusses war bisher Mitglied des Kuratoriums der Bürgerstiftung. Die Bürgerstiftung prüft die Mitfinanzierung von sinnvollen Aktionen und Projekten im Bereich Sport.

Aufgrund von zeitlicher Überlastung aus anderen Projekten ist Felix Kromer aus dem Kuratorium ausgetreten. Es wäre für den Sport in Bad Säckingen sinnvoll, wenn sich jemand finden würde, der dieses Amt weiterführen würde.

## Kontakt mit Stadtverwaltung

Lange Zeit waren die Nachfolge von Peter Weiss im Bereich Sport auf der Stadtverwaltung nicht definitiv geregelt. Mittlerweile sind die Zuständigkeiten geklärt.

## Beirat Kinder und Jugend / Bürgerforum

Der Sportausschuss-Vorsitzende hat die Sportvereine über 20 Jahre lang im Beirat Kinder und Jugend vertreten. Die Beiräte der Stadt wurden 2023 aufgelöst, an ihre Stelle trat das Bürgerforum. Dessen Fortbestand ist unklar.

Der Vorsitzende des Sportausschusses sieht diesen Wechsel sehr kritisch, der direkte Einfluss des Sports auf die Jugendarbeit der Stadt hat mit dieser Umstellung klar abgenommen.

## Internetauftritt

Im Jahre 2024 wiesen die Zugriffe auf die Webseite des Sportausschusses folgende Werte auf: 37'279 Sessions; 62'659 Pageviews; 248'645 Hits; 104'343 Files.

## Kassenbericht

Im Berichtsjahr 2024 waren nur wenige Kassenbewegungen zu verzeichnen. Es wurden keine Mitglieds-Beiträge von den Vereinen eingezogen.

Konto	Kontonummer	31.12.2023	31.12.2024	Differenz
Girokonto	DE90 6845 2290 0026 0350 06	4'135.27	3'120.19	-1'015.08
Sparbuch	DE74 6845 2290 3026 3668 35	1'463.73	1'464.80	1.07
	<b>Summen</b>	<b>5'599.00</b>	<b>4'584.99</b>	<b>-1'014.01</b>
	Einnahmen 2024	163.46		
	Ausgaben 2024	1'177.47		
	<b>Saldo</b>	<b>-1014.01</b>		

Die Ausgaben beliefen sich auf 812 Euro für die Sportlerehrung und 166 Euro für den Internet-Auftritt sowie 50 Euro für Pro Bad Säckingen.

Im Jahr 2025 werden wir wieder Mitgliederbeiträge von den Vereinen verlangen müssen.

## **Kassenprüfungsbericht**

Die Kasse wurde am 12. Mai 2025 von Kassenprüferin Irmis Ebner geprüft, die Belege sind vollständig vorhanden und richtig verbucht.

## **Aussicht**

Die grosse Zunahme der Mitgliederzahlen, gerade bei den jüngeren Jahrgängen, stellt alle Vereine vor Probleme. Es fehlt an Hallenkapazitäten. In einigen Hallen müssen in den nächsten Jahren erhebliche Sanierungsarbeiten vorgenommen werden.

Erhebliche Anforderungen kommen auf die Sportvereine mit dem Rechtsanspruch auf Ganztagesbetreuung zu. Kooperationen zwischen den Vereinen und Öffnung der Vereine Richtung Hauptamt sind mögliche Stichworte.

Das Kuratorium sollte mit einer Person aus dem sportlichen Umfeld besetzt werden.

## **Dank**

Dank gilt den Vorstandsmitgliedern Bernhard Griesser, Elena Munoz-Ruf und Joachim Burger, aber auch den vielen ehrenamtlichen Funktionären in den Vereinen.

Ebenso zu Dank verpflichtet sind wir den Verantwortlichen auf der Stadt, insbesondere Bürgermeister Alexander Guhl und Bauamtsleiterin Margit Ulrich für ihre stets wohlwollende Unterstützung.

Bad Säckingen, 12. Mai 2025  
Felix K. Kromer, 1. Vorsitzender